

Restauración: Cómo Dios restaura y renueva #3

Desesperadamente Necesitamos

Restauración

Estamos hablando de la restauración

Restauración es poner algo como debe de ser

- Es el mueble que restauré

¿Por qué?: Nos importa la restauración, porque Dios es el gran Restaurador

Apocalipsis 21 5 El que está sentado en el trono dijo: «Yo hago nuevas todas las cosas». Y añadió: «Escribe, porque estas*

palabras son fieles y verdaderas».

- Es lo que buscan y facilitan sus hijos

Pregunta de hoy: ¿De qué clase de restauración buscaremos o hablaremos o perseguiremos

Vamos a empezar con la restauración más grande e importante

Es la restauración de todas las cosas, no de una sola cosa

¿Por qué es importante hablar de esta restauración?

Porque nos equivocamos por pensar que hay cosas

(individuales) quebradas

- El gobierno de mi país
- Mi cuerpo
- Los conflictos en el matrimonio
- En el trabajo
- Algo mal con el comportamiento de mis hijos
- Mi necesidad por el alcohol o comida o drogas o medicamentos
- La infidelidad de mi esposo
- Mi mal vocabulario
- Las mentiras que cuento
- Sufrimiento por aquí equis, enfermedad o pérdida

Todos sentimos lo quebrantado de nuestro mundo

- ¿Qué está quebrado en tu mundo?

Pensamos que necesitamos restaurar estas

cositas/otas

Cuando en realidad, todo está quebrado

- Todo el mundo está quebrado
- Toda persona está quebrado
- Todo está afectado por ese quebranto
- Por eso, las cosas individuales están quebradas

¿Cómo está quebrado todo?

- ¿No hay gente buena?
- ¿Hay cosas buenas en la vida?

Hay rasgos de bueno en todo

- A pesar de lo quebrado

Dios hizo todo perfecto

Génesis 1

1 En el principio Dios creó los cielos y la tierra. 2 La tierra estaba sin orden y vacía, y las tinieblas cubrían la superficie del abismo, y el Espíritu de Dios se movía sobre la superficie de las aguas. 3 Entonces dijo Dios: «Sea la luz». Y hubo luz. 4 Dios vio que la luz era buena; y Dios separó la luz de las tinieblas. 5 Y Dios llamó a la luz día y a las tinieblas llamó noche. Y fue la tarde y fue la mañana: un día.

10 Dios llamó a lo seco «tierra», y al conjunto de las aguas llamó «mares». Y Dios vio que era bueno.

12 Y produjo la tierra vegetación: hierbas que dan semilla según su especie, y

árboles que dan su fruto con semilla, según su especie. Y Dios vio que era bueno.

18 y para dominar el día y la noche, y para separar la luz de las tinieblas. Y Dios vio que era bueno.

21 Y Dios creó los grandes monstruos marinos y todo ser viviente que se mueve, de los cuales, según su especie, están llenas las aguas, y toda ave según su especie. Y Dios vio que era bueno.

25 Dios hizo las bestias de la tierra según su especie, y el ganado según su especie, y todo lo que se arrastra sobre la tierra según su especie. Y Dios vio que era bueno.

31 Dios vio todo lo que había hecho; y era bueno en gran manera. Y fue la tarde y fue

la mañana: el sexto día.

Hombre en su imagen

Génesis 1 26 Y dijo Dios: «Hagamos al hombre a Nuestra imagen, conforme a Nuestra semejanza; y ejerza dominio sobre los peces del mar, sobre las aves del cielo, sobre los ganados, sobre toda la tierra, y sobre todo reptil que se arrastra sobre la tierra». 27 Dios creó al hombre a imagen Suya, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó. 28 Dios los bendijo y les dijo: «Sean fecundos y multiplíquense. Llenen la tierra y sométanla. Ejerzan dominio sobre los peces del mar, sobre las aves del cielo y sobre todo ser viviente que se mueve sobre la tierra».

Su creación era perfecta

Luego la creación se rebeló contra su Creador

Génesis 3 3 La serpiente era más astuta que cualquiera de los animales del campo que el Señor Dios había hecho. Y dijo a la mujer: «¿Conque Dios les ha dicho: “No comerán de ningún árbol del huerto”?». 2 La mujer respondió a la serpiente: «Del fruto de los árboles del huerto podemos comer; 3 pero del fruto del árbol que está en medio del huerto, Dios ha dicho: “No comerán de él, ni lo tocarán, para que no mueran”». 4 Y la serpiente dijo a la mujer: «Ciertamente no morirán. 5 Pues Dios sabe que el día que de él coman, se les abrirán los ojos y ustedes serán como Dios,

conociendo el bien y el mal». 6 Cuando la mujer vio que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y que el árbol era deseable para alcanzar sabiduría, tomó de su fruto y comió. También dio a su marido que estaba con ella, y él comió.

Esta rebeldía continuó universalmente

Génesis 6 5 El Señor vio que era mucha la maldad de los hombres en la tierra, y que toda intención de los pensamientos de su corazón era solo hacer siempre el mal. 6 Y al Señor le pesó haber hecho al hombre en la tierra, y sintió tristeza en Su corazón. 7 Entonces el Señor dijo: «Borraré de la superficie de la tierra al hombre que he

creado, desde el hombre hasta el ganado, los reptiles y las aves del cielo, porque me pesa haberlos hecho». 8 Pero Noé halló gracia ante los ojos del Señor.

Deuteronomio 9 5 No es por tu justicia ni por la rectitud de tu corazón que vas a poseer su tierra, sino que por la maldad de estas naciones el Señor tu Dios las expulsa de delante de ti, para confirmar el pacto que el Señor juró a tus padres Abraham, Isaac y Jacob.

Jueces 2 11 Entonces los israelitas hicieron lo malo ante los ojos del Señor y sirvieron a los Baales. 12 Abandonaron al Señor, el Dios de sus padres, que los había sacado de la tierra de Egipto, y siguieron a otros

dioses de entre los dioses de los pueblos que estaban a su alrededor; se postraron ante ellos y provocaron a ira al Señor. 13 Dejaron al Señor y sirvieron a Baal y a Astarot.

14 La ira del Señor se encendió contra Israel, y los entregó en manos de salteadores que los saquearon. También los vendió en mano de sus enemigos de alrededor, y ya no pudieron hacer frente a sus enemigos. 15 Por dondequiera que iban, la mano del Señor estaba contra ellos para mal, tal como el Señor había dicho y como el Señor les había jurado, y se angustiaron en gran manera.

16 Entonces el Señor levantó jueces que los

libraron de la mano de los que los saqueaban. 17 Sin embargo, no escucharon a sus jueces, porque se prostituyeron siguiendo a otros dioses, y se postraron ante ellos. Se apartaron pronto del camino en que sus padres habían andado en obediencia a los mandamientos del Señor. No hicieron como sus padres. 18 Cuando el Señor les levantaba jueces, el Señor estaba con el juez y los libraba de mano de sus enemigos todos los días del juez. Porque el Señor se compadecía por sus gemidos a causa de los que los oprimían y afligían. 19 Pero cuando moría el juez, ellos volvían atrás y se corrompían aún más que sus padres, siguiendo a otros dioses,

serviéndoles e inclinándose ante ellos. No dejaban sus costumbres ni su camino obstinado.

Los reyes y profetas

Romanos 1 21 Pues aunque conocían a Dios, no lo honraron como a Dios ni le dieron gracias, sino que se hicieron vanos en sus razonamientos y su necio corazón fue entenebrecido. 22 Profesando ser sabios, se volvieron necios, 23 y cambiaron la gloria del Dios incorruptible por una imagen en forma de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles. 24 Por lo cual Dios los entregó a la impureza en la lujuria de sus corazones, de modo que deshonraron entre sí sus propios

cuerpos. 25 Porque ellos cambiaron la verdad de Dios por la mentira, y adoraron y sirvieron a la criatura en lugar del Creador, quien es bendito por los siglos. Amén.

28 Y así como ellos no tuvieron a bien reconocer a Dios, Dios los entregó a una mente depravada, para que hicieran las cosas que no convienen. 29 Están llenos de toda injusticia, maldad, avaricia y malicia, llenos de envidia, homicidios, pleitos, engaños, y malignidad. Son chismosos, 30 detractores, aborrecedores de Dios, insolentes, soberbios, jactanciosos, inventores de lo malo, desobedientes a los padres, 31 sin entendimiento, indignos de confianza, sin amor, despiadados. 32 Ellos,

aunque conocen el decreto de Dios que los que practican tales cosas son dignos de muerte, no solo las hacen, sino que también dan su aprobación a los que las practican.

La rebeldía continúa universalmente hasta hoy

Romanos 3:23 23 por cuanto todos pecaron y no alcanzan la gloria de Dios.

Esta rebeldía quebró todo

Génesis 3 8 Y oyeron al Señor Dios que se paseaba en el huerto al fresco del día. Entonces el hombre y su mujer se escondieron de la presencia del Señor Dios entre los árboles del huerto. 9 Pero el Señor Dios llamó al hombre y le dijo: «¿Dónde

estás?». 10 Y él respondió: «Te oí en el huerto, tuve miedo porque estaba desnudo, y me escondí». 11 «¿Quién te ha hecho saber que estabas desnudo?», le preguntó Dios. «¿Has comido del árbol del cual Yo te mandé que no comieras?». 12 El hombre respondió: «La mujer que Tú me diste por compañera me dio del árbol, y yo comí». 13 Entonces el Señor Dios dijo a la mujer: «¿Qué es esto que has hecho?». «La serpiente me engañó, y yo comí», respondió la mujer.

16 A la mujer dijo: «En gran manera multiplicaré Tu dolor en el parto, Con dolor darás a luz los hijos. Con todo, tu deseo será para tu marido, Y él tendrá dominio

sobre ti».

17 Entonces el Señor dijo a Adán: «Por cuanto has escuchado la voz de tu mujer y has comido del árbol del cual te ordené, diciendo: “No comerás de él”, Maldita será la tierra por tu causa; Con trabajo comerás de ella Todos los días de tu vida. 18 Espinos y cardos te producirá, Y comerás de las plantas del campo. 19 Con el sudor de tu rostro Comerás el pan Hasta que vuelvas a la tierra, Porque de ella fuiste tomado; Pues polvo eres, Y al polvo volverás».

Mundo quebrado

- Por esto clima, trabajo, nada funciona

Relación con Él quebrado

- Por esto nos cuesta sentir cerca de Dios

Nosotros quebrados

- Por esto nuestro cuerpo decae
- Enfermedad físico y mental

Relación con los demás quebrada

- Por esto matrimonios, amistades, guerras, pleitos

Rebeldía que termina en la ira de Dios

- Castigo eterno

Romanos 1 18 Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres, que con injusticia restringen la verdad.

Todo está quebrado por rechazar la soberanía del

Creador

- Quebrado por rechazar la voluntad o diseño de creador

Este quebranto es castigo y consecuencias de rechazarlo

- Quebranto es efecto secundario de no vivir de acuerdo a diseño de creador

Vivimos con este quebranto

- Nuestros anhelos, deseos, tristezas y angustias son señales que todo no es como debería ser

Romanos 8 22 Pues sabemos que la creación entera gime y sufre hasta ahora dolores de parto. 23 Y no solo ella, sino que también nosotros mismos, que tenemos

las primicias del Espíritu, aun nosotros mismos gemimos en nuestro interior, aguardando ansiosamente la adopción como hijos, la redención de nuestro cuerpo.

Hay esperanza aún en el quebranto

- Historia: Restauración en el jardín

Ropa para Adán y Eva

Génesis 3 21 El Señor Dios hizo vestiduras de piel para Adán y su mujer, y los vistió.

Promesa del Rescatador

Génesis 3 15 Pondré enemistad Entre tú y la mujer, Y entre tu simiente y su simiente; Él te herirá en la cabeza, Y tú lo herirás en el talón».

Esperanza porque Dios restaura

Aplicación: ¿Qué debemos hacer?

Cristiano: Adaptar esta mentalidad: El mundo
está quebrado

Es gran parte de nuestra historia

- Allí empieza el Evangelio
- Todos hemos acudido a Cristo porque estamos quebrados

Y muchas veces vivimos con la expectativa que el mundo no fuese quebrado

- Nos desilusionamos/angustiamos/sufrimos
- Como los que no lo esperan ni tienen esperanza

Debemos aprender a reconocer el quebranto y

saber que es parte de esta existencia

- En nosotros y los demás y el mundo

No-cristiano: Este mismo quebranto que hay en
el mundo

- Me imagino que a veces sientes en ti también

Dios te invita a nacer de nuevo

- A ser restaurado con el Padre
- Que te haga completo otra vez

Te quiere rescatar por siempre del quebranto

Lo hace cuando extiendes tu mano al arrepentirte y
bautizarte

- Y así te entregas a Él como tu Señor y Salvador

Comunión: Celebramos el asombro que nuestro
Salvador vino a este mundo quebrado, para
rescatar y restaurarnos con el Padre

*Apocalipsis 1:5-6 “y de parte de Jesucristo,
el testigo fiel, el primogénito de los muertos
y el soberano de los reyes de la tierra. Al
que nos ama y nos libertó de nuestros
pecados con Su sangre, e hizo de nosotros
un reino, sacerdotes para Dios, Su Padre, a
Él sea la gloria y el dominio por los siglos
de los siglos. Amén.”*